

197909

andino

El Salvador

25.IV.1992

5

## CRONICA



Uno de los hechos más importantes de su vida fue el lanzamiento de su libro "Álbores del Mineral de El Salvador", publicado con motivo de cumplirse los 30 años de la fundación de nuestra ciudad, en noviembre de 1989. En la fotografía de abajo, en la misma ceremonia, junto a su esposa, Aminda Aravena de Maldonado.

## PESAR POR FALLECIMIENTO DE HECTOR MALDONADO

1924-1992

- \* Durante 25 años fue columnista de ANDINO.
- \* Pidió ser sepultado en esta tierra que tanto amó.

En la tarde del martes miles de personas despidieron en el camposanto de nuestra ciudad al apreciado escritor, poeta y ex trabajador de nuestra División, Héctor Maldonado Campillay. Su deceso se produjo en Copiapó, ciudad donde residía desde hacía algunos años. Sufrió de un cáncer incurable. Su enfermedad la enfrentó con enorme valentía y pocos días antes de morir pidió a su esposa, Aminda Aravena y a sus cinco hijos, que quería ser sepultado en esta tierra que amaba.

El lunes fue traído a nuestra ciudad una caravana de más de 70 vehículos lo escoltó a la llegada a nuestra ciudad.

Socio fundador del Grupo Literario Turquesa, integrante de la Sociedad de Escritores de Atacama, Tenía 67 años de edad. De ellos 38 los trabajó en la División, retirándose cuando ocupaba el cargo de estadístico de la Planta. Muy joven llegó a Potrerillos, laboró -lo en la Mecánica de Óxidos e, viviente a Planta Concentrador. En Potrerillos conoció a su esposa,

Aminda Aravena, hija de uno de los pioneros que construyeron Potrerillos. Su vida fue el trabajo, las excursiones, porque amaba la naturaleza, la investigación histórica, la lectura y la creación de sus obras literarias.

### COLABORADOR DE ANDINO

Su vida plena de emociones, amistad y vivencias las llevó, primero, a ser columnista de ANDINO, donde escribió desde hace 25 años. Hace algunas semanas ANDINO publicó el último de sus artículos, el que escribió desde su lecho de enfermo. Este se llama "Historia de dos ciudades", de nuestra edición del 14 de marzo de 1992.

En ese Potrerillos que amó escribió un libro maravilloso, "El Alegre y Legendario Potrerillo del Ayer", justo homenaje a los pioneros de esa localidad. Luego, de su amena forma de escribir nació el libro, "Los Álbores de El Salvador", cuyo lanzamiento se efectuó con motivo

de los 30 años de nuestra ciudad. Elvino nació a El Salvador y quería a esta ciudad. El entusiasmo artístico y cultural que había demostrado en Potrerillos, siguió vigente en él. Cuando recién se había fundado El Salvador, organizó la primera Fiesta de la Primavera de la ciudad y se eligió a la primera soberana.

### ENTRE LOS MEJORES ESCRITORES DE CHILE

Una de las satisfacciones más grandes de su vida la vivió el pasado mes de noviembre, cuando la enfermedad estaba presionándolo. Debido viajar a Santiago, para participar en la ceremonia de lanzamiento del libro "Antología del Cuento Minero Chileno" (Editorial Universitaria), del Instituto de Ingenieros de Minas de Chile, libro que reúne a los mejores 30 escritores de cuentos mineros chilenos de todos los tiempos. Uno era Maldonado Campillay, con su cuento "Rosita La Cantinera", ambientado en Potrerillos y que relata una historia romántica, donde muestra el perfil y costumbre de ese lugar en los años 50.

Los salvadoreños y Potrerillanos, con emoción y lágrimas,

le brindaron su despedida a ese gran amigo y escritor nuestro. Hicieron uso de la palabra en el camposanto, en nombre de los escritores, el historiador Oriel Ávarez Gómez; y en nombre de sus antiguos compañeros de trabajo, Aldo Araya, funcionario de Planta Concentrador. Este último dijo en parte de su discurso: "Como compañero de trabajo nadie podrá olvidar su bondad infinita, su solidaridad, muchas veces cuando hubo personas afligidas él estuvo a su lado, con la palabra de consuelo, con la ayuda para ese ser aprobado, el que muchas veces fue un compañero de trabajo".

### PERFIL HUMANO

El escritor Oriel Ávarez Gómez, hizo un resumen de la faceta humana, literaria y familiar de Maldonado. Señaló en palabras finales: "Yo quiero pedir y rogar a Dios, en nombre de todas las personas que me han encantado representarlos, y en el mío propio, que otorgue a su familia una bendita resignación y les agradezco, a todos ustedes esta presencia, que apoya a los Maldonado, porque esta comunidad somos una sola familia".



### Cuenta de Padres y Apoderados Liceo

#### "Diego de Almeida"

En una reunión efectuada en el Auditorio de la Escuela N° 1 "La Mina", se dio a conocer el plan de trabajo del Centro General de Padres y Apoderados del Liceo "Diego de Almeida" para el presente año, se entregó la cuenta de las realizaciones en 1991 y se informó sobre los componentes de la nueva directiva. La reunión fue presidida por el presidente Julio Orellana. Los nuevos directivos son los siguientes: Luis Afaro, Miguel Garrote, Cinthia Vega, Carlos Adaro y Miriam González, además del propio Julio Orellana. En los próximos días se anunciará qué cargo ocupará cada uno.

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Pesar por fallecimiento de Héctor Maldonado [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)